

Compte-rendu du Conseil Pastoral Paroissial du 3 octobre 2024

Etaient présents : Père Masset, Père Parfait, Sœur Patricia, Sœur Victoire, Jean Vasseur, Nathalie Blanchard, Corinne Carlier, Béatrice Cheval, Isabelle Coussin, François Delestre, Christian Delsinne, Pascale Demaegdt, Sylvie Gravet, Emmanuelle Martin, Philippe Merlevède, Marie-Odile Nahi, Guillaume Robert

Absents excusés : François Delestre, Claude Etienne, Fanny Lejeune, Cécile Lécuyer

Temps de prière :

Le Père Masset invite les membres du Conseil à prier l'Esprit Saint afin qu'il nous aide à travailler au service la mission sur nos territoires.

1 - VIE DE NOS PAROISSES

Présentation de sœur Yvonne nouvelle rectrice de la paroisse Notre-Dame de Bonsecours. Après avoir travaillé au Sénégal dans des écoles, collèges et lycées, elle a pris sa retraite et vient d'être nommée ici. Merci à sœur Victoire d'avoir pris le relais pendant tout l'été jusqu'à aujourd'hui !

Journée à Mauquenchy « Marcher avec la Parole » Ce fut un temps de joie, de rencontre, de fraternité. La Parole a été célébrée sous plusieurs formes, ce fut très positif.

Messe de la moisson C'est un temps de communion entre les habitants des villes du plateau et ceux du monde rural, c'est aussi un lieu d'attirance et de mise à l'honneur des agriculteurs.

Rentrée du catéchisme et foi dans nos paroisses Il y a moins de catéchistes mais aussi moins d'enfants à catéchiser. Six lycéens ont demandé le baptême ainsi que de jeunes adultes. Il faut que nous soyons vigilants car ces nouveaux baptisés ne se sentent pas accompagnés après leur baptême. ? Il faudrait établir la liste de ces personnes.... Pourquoi ne pas créer des fraternités avec eux ? Ou bien que des parrains ou marraines les suivent après leur parcours ? Une équipe Tandem démarre aussi, pour les jeunes couples. La préparation au mariage et les rencontres pour préparer les funérailles sont des lieux d'évangélisation.

Projet pastoral commun Ce projet est le fruit du travail qui a été réalisé depuis le 25 janvier 2020 aux Essarts. La priorité n'est pas la fusion de nos paroisses mais plutôt de mieux cibler leurs missions spécifiques et communes. Un document nous est remis. Où l'afficher ? Le communiquer dans le journal Grain de Sel ? Un fil rouge revient autour de la phrase du pape François en 2013 mise en exergue dans notre projet : « Il faut que l'Eglise soit un espace de miséricorde et d'espérance divine, dans lequel chacun soit accueilli, aimé, pardonné et encouragé à vivre selon l'Évangile. ». Il est proposé d'organiser un temps de réflexion autour de cette phrase afin de la faire partager au plus nombre.

Travaux en cours

Bonsecours : les travaux, dans la maison où les sœurs vont s'installer, avancent. Il faudra organiser le déménagement de l'actuel presbytère. Un groupe de paroissiens va créer une « Commission déménagement ». La construction de la salle paroissiale qui était prévue derrière cette maison est devenue impossible, le terrain n'étant plus constructible. La Métropole a délimité des « périmètres verts » et cette zone en fait partie. Nous sommes en recours gracieux sur ce sujet.

Un essai de collecte des offrandes à partir d'un terminal de carte bancaire est réalisé notamment pour les ventes de cierges. Il sera déployé en suite pour les quêtes lors des célébrations.

Mesnil-Esnard : à Saint Jean Bosco, la marche intérieure du chœur côté gauche a été refaite, le tabernacle va être déplacé à cet endroit. Il convient de programmer de nouveaux travaux pour le toit. L'orgue donne des signes de faiblesse et devrait être révisé. Enfin le système de sécurité incendie a été réparé. Il est important que des spécialistes des métiers du bâtiment puissent faire périodiquement le tour des églises pour identifier les éventuels désordres avant qu'ils ne soient dramatiques.

2 - VIE DE L'ÉGLISE

Synode de la synodalité : en cours actuellement, le document final sort après le 24 octobre 2024.

Année jubilaire en 2025 « Pèlerins d'Espérance » Messe d'ouverture à la cathédrale de Rouen le 29/12/24. Nous avons envisagé un pèlerinage à Rome en 2025 mais le nombre de places est restreint. Toutefois, la proposition diocésaine sera annoncée. Mgr Lebrun souhaite que les pèlerins qui iront à la cathédrale de Rouen y découvrent les associations actives dans le diocèse, qui sont des signes concrets de l'Espérance (ex : la Maison « Marthe et Marie »).

D'autres propositions émergent à partir du document synthèse de la bulle d'indiction du Pape :

- Veillée et marche en mémoire du père Hamel ? Partir de St Etienne du Rouvray jusqu'à sa tombe à Bonsecours puis réaliser une veillée à ND de Bonsecours à partir du Kit existant (proposition de Guillaume Robert)
- Organiser une « Journée du pardon »
- Les quatre veillées de louange à St Jean Bosco, sont préparées sur le thème de l'Espérance (proposition de Cécile Lécuyer).
- Une action pour la paix le 1er janvier 2025.
- Création et distribution d'un signet avec la phrase du Pape François sur l'Eglise.
- Intervention de Dominique Greiner sur le thème de l'écologie (proposition Pascale Demaegdt)
- En lien avec les jeunes : témoignages de jeunes sur l'Espérance.

En synthèse, un « Comité Jubilé » sera créé avec les membres du Conseil pastoral qui le souhaitent afin d'établir les propositions d'actions sur le thème du jubilé de l'Espérance qui se dérouleront tout au long de l'année 2025. Il se réunira pour la première fois le jeudi 5 décembre à 20h30 à Franqueville St Pierre.

Prochaine rencontre du Conseil pastoral paroissial : jeudi 13 mars 2025 à Franqueville-saint -Pierre